



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

REGISTRO OFICIAL N° 303, DEL 19 DE OCTUBRE DEL 2010
CHANDUY-SANTA ELENA- ECUADOR

**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE
CHANDUY**

ACTA N° 005-2024

SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE FEBRERO

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los veintiocho días del mes de febrero del 2024 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Tnlga. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea.
2. Lectura y aprobación del Acta anterior.
3. Informe del Presidente
4. Informe de Vocales
5. Convenio de cooperación con Prefectura de Santa Elena: Mantenimiento vial.
6. Varios
7. Resoluciones
8. Clausura de la asamblea.

El día miércoles 28 de febrero del 2024 siendo las 10H33 se aprueba el orden del día.

1.-INSTALACIÓN DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

3.- INFORME DEL PRESIDENTE

Buenas tardes compañeros, he participado en algunas gestiones con instituciones públicas como la Prefectura de Santa Elena, he estado presente en varias sesiones de consejo a pesar que no soy Consejero Provincial, donde se ha solicitado la finalización de varios proyectos inconclusos, la vía que conduce a la Comuna Engunga ya está casi por finalizar con el asfaltado y se prevee finiquitar los puentes, a excepción de los tramos hundidos que se ira generando poco a poco con el pasar del tiempo, se dejará con señaléticas esta ruta, a su vez con protección e iluminarias con aproximadamente 14 lámparas en cada puente.

*El Encanto
Del Sur*



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

En el Presupuesto correspondiente al año 2024 de la Prefectura de Santa Elena se pudo considerar a la Comuna Zapotal, puesto que la tercera calle de esta comunidad hacia delante está destruida, actualmente ellos tienen el libre aprovechamiento de las canteras, se van a explotar alrededor de 4 hectáreas debido a que esta institución ha generado el presupuesto para la ejecución de varios proyectos en la Parroquia Chanduy como el bacheo y recapeo de las vías del cruce de Chanduy, Puerto de Chanduy-Cabecera Parroquial, Cerritos-Chanduy y en la Comuna Zapotal la construcción del bordillo, porque existen ciertos desniveles los mismos que se colocará material de relleno para mejorar las vías. Una vez finalizado la época invernal se considera construir esas vías, si la Comuna Zapotal cede el libre aprovechamiento de sus canteras será para las Comunas de la Parroquia Chanduy y también para las comunas que no tienen Parroquia como Rio Verde, San Vicente y Juan Montalvo. En Zapotal existe un problema en el trayecto de su río, ya que las personas han hecho cauces bloqueando el paso natural, provocando que algún día vuelva a retomar este cauce y pasen por estas casas que actualmente viven varias personas, con Prefectura de Santa Elena realizaremos unos estudios para dar solución a esto.

Con los colaboradores del GAD Chanduy estuvimos arreglando varios huecos que existen en las vías de la Cabecera Parroquial, pudimos constatar que el puente se está hundiendo, se hizo el requerimiento necesario, hablamos con el Prefecto para solicitar la intervención lo antes posible, así mismo han cortado el cable en ciertos postes.

En la Municipalidad tenemos la resolución favorable para la intervención en las Unidades Educativas, es el único documento que nos faltaba para entregar a MINEDUC y poder empezar a entregar los materiales de construcción dependiendo de los Padres de familia de las Unidades Educativas, puesto que si tienen la predisposición de efectuar los trabajos se les entregará sino tendrán que esperar aún más. Adicional, la Alcaldía de Santa Elena está generando los presupuestos para las comunas, he estado pendiente de los requerimientos que me han solicitado gestionar y hasta ahora he ayudado a la Comuna Puerto de Chanduy con la sede barrial del Barrio San Pedro, así mismo la Construcción del Parque del Recinto Buenos Aires, ya se generó la inspección técnica, también se finiquitó la segunda planta de la escuela José Martínez Cobo de la Cabecera Parroquial de las aulas que se encuentra en la Ciudadela Huancavilca, en la Comuna El Real se socializó la construcción del brazo de protección sobre el mar.

El sistema de aguas lluvias en Puerto de Chanduy actualmente está en un 25%, ya se culminó en un sector y en estos momentos se está llevando a cabo en otros sectores como los Barrios Tulipanes y Voluntad de Dios.

En Gobernación de Santa Elena he solicitado que nos dé una solución urgente al tema eléctrico porque es un conflicto para todos ya que muchas vías y sectores se encuentran en oscuras, solo estamos en espera que nos convoquen a sesión.

*El Encanto
Del Sur*

📍 Calle Santa Elena y San Agustín
📞 Contacto: 042-909124 - 0985388434
☎ 0994421810
✉ e-mail: juntachanduy@yahoo.es
🌐 www.gadchanduy.gob.ec
🇪🇨 Gobierno Parroquial Chanduy



Tuve una reunión con METOP, solo estoy esperando la respuesta de ellos para intervenir en los siguientes sectores con el material reciclado:

- Sector enrocado de la Cabecera Parroquial
- Ingreso a la EEB Margoth Santistevan de San Lucas
- Ingreso frontal de la EEB Eugenio Espejo
- Exterior e interior del Pabellón de la EEB José Martínez Cobo ubicado en la Ciudadela Huancavilca.
- Entre otros sectores.

En Proyectos Sociales en convenio MIES solamente se ha reactivado el proyecto de Protección Especial y Adulto Mayor, si se logra adjudicar el proceso de alimentación la próxima semana se inicia con Desarrollo Infantil.

4.- INFORME DE VOCALES

TNLGA. KATIUSKA ASENCIO

Buenos días estimados compañeros, mi enfoque se ha ido direccionando a mi comisión del área social logré contactarme con el analista encargado de la Secretaría Nacional de la Estrategia Ecuador Crece Sin Desnutrición en Santa Elena, presente las cifras de las unidades de Chanduy, me pudo mostrar el mapa donde se encuentra los niños con desnutrición crónica infantil, la vez pasada indique que en la Comuna Zapotal se observaba más niños en esta situación pero al analizar con esta persona me indico que la mayoría pertenecía a la Comuna El Azúcar, a nosotros no nos pertenece esa nómina y esa cifra, lo mismo pasó con Bajada de Chanduy que por zonas limítrofes se incluía a otros recintos que tampoco nos corresponde como Parroquia Chanduy. De la misma manera me hicieron la invitación en la Mesa Cantonal de Salud, la cual anteriormente no nos han invitado.

Me reuní con el Registro Civil e insistí con las brigadas de cedulaación donde Tenencia Política había solicitado lo mismo, pudimos canalizar que en la Comuna Villingota se realice estas brigadas para que aloje a las comunas que se encuentra cerca, así mismo en la Comuna San Rafael. De la misma forma solicité que se extienda los horarios de atención en la Cabecera Parroquial.

Gestioné por medio del Cuerpo de Bomberos que se considerará el curso de Bomberos Junior en la Parroquia Chanduy, gracias a la buena disposición y al aporte que nos pudo dar la Concejal Denisse Sandoval se tomó en cuenta a la Parroquia.

Ayer pudimos celebrar la primera mesa intersectorial de salud aquí en la Parroquia, donde tuvimos buena acogida, asistieron la mayor parte de los líderes comunales, Directores de los Centros de Salud y así mismo tuvimos la presencia del Vice Alcalde Tomás Villao, se fue preocupado porque ocupamos el tercer lugar con más niños en desnutrición crónica

*El Encanto
Del Sur*



infantil, actualmente Bajada de Chanduy posee pocos niños en esta situación puesto que el año pasado era la mayor población afectada pero la Directora de Salud de esta comunidad ha realizado mucho esfuerzo para reducir esto, la Comuna San Rafael se mantiene, de la misma manera Tugaduaja y Pechiche. Se va a establecer vigilantes comunitarios para levantar información de mujeres gestantes.

Recibimos la donación de kits de frutas de la Parroquia Colonche de parte del Vice Alcalde Tomás Villao, las mismas que fueron entregadas en la Comuna El Real y Puerto de Chanduy.

SR. MIGUEL ASENCIO

Buenos días compañeros, en las gestiones e inspecciones que he realizado, hemos podido brindar ayuda a una familia damnificada en la Comuna Puerto de Chanduy, puesto que el invierno derrumbó su casa.

Visité a la empresa eléctrica donde estuve insistiendo sobre los trabajos solicitados en nuestra Parroquia.

Ahora con el invierno es necesario que se continúe con el desbroce de maleza en las calles principales y alternas de Chanduy.

Presenté una propuesta de hacer un campeonato de niños, haré las invitaciones a través del GAD Parroquial y de la misma manera involucraré al sector turístico porque hay personas que quieren trabajar sábados y domingos.

Con el Municipio de Santa Elena vamos a tener una reunión para poder concretar y coordinar el campeonato Sub 16, hasta el momento tenemos 6 comunas que van a participar.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenos días compañeros, es un gusto poder reunirnos para poder socializar diferentes temas de nuestra parroquia. Es importante conocer estos temas para así explicar a nuestros ciudadanos las diferentes gestiones que está realizando el GAD Parroquial, ya que nosotros andamos en diferentes áreas, así mismo recibimos visitas de personas y hemos caminado en las diferentes calles.

Referente a mi comisión de seguridad nos acercamos a la Comuna San Rafael en el Barrio Nueva Esperanza sobre el asunto de las señaléticas para minimizar los riesgos a nivel comunitario, pongo a su consideración la posible señalización para contrarrestar la inseguridad de la Parroquia Chanduy, será en formato A3, las mismas que se estarán ubicadas en puntos estratégicos de nuestras comunidades.



De igual manera se colocará letreros donde se indican en que comunidades hay cámaras de seguridad para que no cometan actos delictivos.

Tuve un acercamiento con el Teniente Político de la Parroquia Chanduy donde pudimos hablar sobre la seguridad ciudadana, le conversé este tema de los letreros y lo iba a replicar en Gobernación de Santa Elena, de la misma forma tratamos el tema de gestión de riesgos que puedan suceder en la Parroquia, quedamos en visitar las comunidades para buscar mecanismos de prevención con las instituciones locales.

Junto con el Vice Alcalde pudimos entregar kits de frutas en las Comunas El Real y Puerto de Chanduy, quedando las personas satisfechas por esta gran ayuda.

SR. ESTEBAN YÉPEZ

Buenos días compañeros, he tenido un acercamiento con la Comuna Atahualpa ya que están solicitando a los jóvenes de la Parroquia Chanduy con la banda Shere-Khan, así mismo desean que participen la agrupación de Scouts Chanduy para el desfile.

Considero que en la seguridad de la Parroquia Chanduy, algo se debe hacer, más aún con los chulqueros, esto es una actividad ilegal.

De la misma manera tuve un dialogo con el Consejo Distrital de la ACEM Ecuador con relación a la dirección de estudios, recordemos que el convenio que existe entre el movimiento Scout y el Ministerio de Educación ayuda para que los chicos que están en los bachilleratos en ciencias realicen sus pasantías en nuestra agrupación.

Así mismo solicito más información sobre los cursos de Contraloría para que podamos participar e inscribirnos.

5.- CONVENIO DE COOPERACIÓN CON PREFECTURA DE SANTA ELENA: MANTENIMIENTO VIAL.

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

El día de ayer estuve en el departamento jurídico donde me indicaban que la duración del convenio de cooperación sobre el mantenimiento vial debía ser de un año. El proyecto se basa que con la habilitación de las canteras nosotros podemos ayudar en el traslado del material pétreo, pero la Prefectura de Santa Elena ayudaran con las maquinarias, se va intervenir en zonas puntuales como Zapotal, Ciénega, Sucre, Olmedo, Villingota, Engunga y Pechiche, el resto de comunidades no ingresa porque en el Municipio de Santa Elena existen obras para las vías. El tema de convenios va a permitir que se ejecute en ciertos plazos, ya que hace muchos años no se interviene en estas comunidades.



Tnlg. Katuska Asencio – Vicepresidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Hace unos momentos analizábamos con los compañeros vocales donde al principio yo estaba confundida luego de escuchar su intervención pude comprender lo que se trataba, la mesa anterior propuse que el tiempo sea con menos meses pero ahora comprendo y creo que nos da el aval de poder aceptar la propuesta pero si se puede colocar otro título y no se llame convenio sino como una carta de cooperación interinstitucional, esa sería mi sugerencia y al escuchar que comunidades se va a intervenir podría estar aceptando.

Sr. Miguel Asencio – Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Tengo conocimiento que este tipo de convenio no se había hecho en el Gobierno Parroquial, pero si es necesario para que se dé cumplimiento con los tiempos y favorecer a la comunidad, al menos yo busco que se ejecute y se cumpla, la vía que usted está buscando con asesoramiento legales no hay que tener miedo. Yo si doy mi aprobación.

Ing. Hamilton Villón – Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Es bueno ejecutar las obras a nivel interinstitucional pero siempre y cuando haya responsabilidades de las instituciones, con esto nos comprometemos a poder brindar ese soporte que al final es obligación de la Prefectura atender a cada una de sus comunidades, de la misma manera es bueno conocer el PAC de la Prefectura de Santa Elena para ver cuánto corresponde a la Parroquia Chanduy, nosotros teniendo pocos recursos le vamos a ayudar a la Prefectura de Santa Elena que es una entidad que tiene mayor recursos, con ese documento que debe ser publico conoceremos el valor de la Parroquia Chanduy y exigir que cumpla sus obligaciones.

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Si hay la proyección económica de cuanto invierte porque dentro del convenio establece que maquinarias se va a utilizar como el rodillo, volqueta, gallineta y la retroexcavadora y el tema de tiempo, así mismo los metros del trabajo y valores de intervención.

Ing. Hamilton Villón – Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Concuerdo con la compañera Katuska que se haga esta gestión, pero no como un convenio sino como una carta de intención o un compromiso entre instituciones, porque nos comprometemos a solapar las irresponsabilidades que el Prefecto debe ejecutar, por el momento me abstengo hasta que evalúe bien la documentación respectiva y posteriormente dar mi aprobación o no.

Sr. Esteban Yépez – Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Hay que tener cuidado porque son recursos de la comunidad y como sabemos la Prefectura tiene obligaciones con nuestra Parroquia, esperemos que el Prefecto cumpla

*El Encanto
Del Sur*



con lo que se va a estipular en el convenio, sería bueno revisar el informe así mismo los términos y posterior tomar una resolución por el bien de todos, a la larga ya hay experiencias que el Prefecto no cumple con lo prometido, de mi parte me abstengo hasta conocer la documentación respectiva.

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Es bueno señalar que a través de este convenio se tratará de presionar la ejecución de estas intervenciones viales, no se puede engañar a la comunidad con el tiempo y que la Prefectura pueda cumplir con estos proyectos.

6.- VARIOS

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

En la Comuna Sucre se va a realizar la ampliación de la Casa Comunal para el taller artesanal de costura, hace un tiempo el Gobierno Parroquial entregó máquinas de coser a las mujeres de esta comunidad y ahora están requiriendo este espacio para retomar esta actividad.

En la Comuna Olmedo se realizará la ampliación de la Casa Comunal.

Además, se está finalizando la obra del Parque del Puerto de Chanduy.

En la Comuna Villingota se está llevando a cabo la fase final de la construcción de su Centro multifuncional.

En la Comuna Engunga está en consideración la segunda fase de la hospedería comunitaria, pero por temas de recursos aún no se lleva a cabo, pero se está recabando la información necesaria para su proceso.

Hasta ahora solo la Comuna Puerto de Chanduy ha hecho la propuesta de la reconstrucción del mercado con recursos de este nuevo año y la Comuna Pechiche con letreros de ingreso dando la bienvenida, de ahí ninguna comuna ha solicitado algo.

Estamos esperando que la Alcaldía de Santa Elena nos done materiales de construcción para ayudar a construir la casa que se cayó en la Comuna Puerto de Chanduy, esto se hará como una minga con el personal de nuestra institución.

Tnlga. Katiuska Asencio – Vicepresidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

En este mes de marzo hay una fecha importante como es el día de la mujer y sería bueno rendirles un homenaje ya sea con un programa o algún evento donde las involucre y sea ameno.



Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

El día de ayer me reuní con el equipo de trabajo y estábamos analizando realizar una cena con las mujeres más representativas de nuestra Parroquia, que nunca se las han considerado, para así darles algún reconocimiento.

Tnlg. Katuska Asencio – Vicepresidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Aunque también sería bueno regalar rosas a las mujeres que trabajan en las haciendas o realizar un bingo gratuito para que cualquier persona vaya.

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Considero que el bingo sería mejor para que así todas las mujeres que desean ir vayan a jugar y pasar un momento ameno en la noche.

7.- RESOLUCIONES

- Se resuelve analizar con mayor profundidad el Convenio de Cooperación con Prefectura de Santa Elena y el GAD Chanduy sobre el Mantenimiento Vial.
- Se resuelve realizar un bingo gratuito para las mujeres de la Parroquia Chanduy con el objetivo de conmemorar el día de la mujer.
- Se resuelve ampliar la Casa comunal para el taller artesanal de costura de la Comuna Sucre.
- Se resuelve ampliar la Casa Comunal de la Comuna Olmedo.
- En la Comuna Villingota se está llevando a cabo la fase final de la construcción de su Centro multifuncional.
- Se resuelve solicitar a Gobernación de Santa Elena una solución urgente sobre el tema eléctrico de la Parroquia Chanduy.
- Se resuelve iniciar las actividades de Desarrollo Infantil una vez adjudicado el proceso de alimentación.

8.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 13H05 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.


Lcdo. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE




Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA



CHANDUY
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

CERTIFICACIÓN. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Parroquial Chanduy.

Lo certifico, Chanduy 28 de febrero del 2024.

Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

